

GRANADA

## Víctimas con muy pocos recursos

Especialistas apuestan en la Universidad en el análisis de la ley integral de la violencia de género por el tratamiento asistencial

24.10.08 - ANDREA G. PARRA

«Lo que existe es simplemente anecdótico. No hay recursos». No los hay para la aplicación de la ley integral en la atención a las víctimas de la violencia machista. Esta reflexión la hizo ayer la psicóloga y presidenta de la asociación Convive de Granada, Amparo de Piñar, en las II jornadas sobre violencia de género que se celebran en la Universidad de Granada (UGR) y a la que asisten unas doscientas personas. No obstante, no fue la única que puso sobre la mesa la escasez de recursos económicos y humanos para cumplir esta ley, que cumplirá cuatro años.

Para María José Jiménez Díaz, directora de las jornadas y profesora de Derecho Penal e investigadora principal del proyecto en el que se enmarca esta actividad, el principal aspecto a mejorar de la ley transcurridos casi cuatro años de su aprobación son los recursos económicos. Mantiene que se necesita «una base económica fuerte. Cuando no hay un soporte económico adecuado, por muy buenas ideas que se hayan plasmado en la ley, al final no se puede desarrollar como es debido». También ha puntualizado que como cualquier ley ésta requiere de un «período de adaptación y rodaje» y que no hay que ser excesivamente críticos «con una ley que lo único que pretende es solucionar un problema».

La presidenta de la asociación Convive ha sido más crítica. En su opinión, las mujeres tienen muchas dificultades. «Las ayudas sociales no son lo que parecen. Son meros parches que no ayudan a la independencia ni a la autonomía de las mujeres», denunció. Asimismo, tampoco está muy conforme con las posibilidades que se dan a las víctimas de la violencia machista de incorporarse e insertarse -veinte al año- al mercado laboral o de acceder a una vivienda. Rechazó que se interpongan denuncias falsas para «obtener beneficios».

Así, a De Piñar le parece una «imprudencia decir a la mujer que no denuncie, pero también hay que decirle lo que hay». Concluyó que «es un tema complicado» y que es cierto que «cuando te vas de tu casa por un tema de violencia sales ganando en tranquilidad y retomas tu vida. Eso también hay que hacérselo ver a la mujer que está viviendo un infierno». También recordó que la «sociedad entera debe involucrarse en estos casos. Es un trabajo de todo el mundo», hizo referencia a últimos casos que han sucedido como el del profesor Neira.

### Múltiples causas

En las jornadas también se insistió en las «múltiples causas» que originan este problema. En esta línea, se destacó que se requiere un tratamiento global asistencial y no sólo jurídico, para lo que consideran necesario que la ley integral se acompañe de un «soporte económico adecuado».

En este caso, la profesora Francisca Expósito, coordinadora de las jornadas junto al profesor Jesús López Megías, destacó que la psicología y los campos asistenciales «tienen mucho que decir en este sentido». Para ella para acabar con la violencia machista hay que abordar el problema desde múltiples perspectivas. Dijo que «por sí misma» la ley de violencia de género «no ha conseguido minimizar el número de muertes».